



**NOMBRE DEL ALUMNO:**

Mayra Lisbeth Hernández Pérez

**NOMBRE DEL PROFESOR:**

Lic. José Elías Martínez Cruz

**NOMBRE DEL TRABAJO**

Ética profesional

**MATERIA:**

Legislación en salud y enfermería



**GRADO:**

Octavo cuatrimestre

**GRUPO:**

A

Pichucalco, Chiapas a 11 de marzo del 2021

## ETICA PROFESIONAL

La ética es importante en cualquier ámbito de nuestras vidas, sin embargo, en esta ocasión nos enfocaremos en la ética profesional en enfermería. Conoceremos cual es la importancia de la ética, como sería aplicada y sus diferencias. Se conoce que la ética es aquello que identifica lo incorrecto y lo correcto, lo bueno y lo malo, y hasta lo moral.

La ética proviene del griego "ethos" (manera de hacer las cosas, costumbre o hábitos) más el sufijo "-ico" (relativo a). Se refiere a la rama de la filosofía que estudia la moral y la manera de juzgar la conducta humana. (Chile, s.f.).

En palabras más simples y generalizando la ética se encarga de actuar de manera moral, definiendo bien lo que es correcto y lo que no lo es.

A la ética profesional se le anexan ciertos conjuntos de normas y valores que el empleado de la organización tiene que realizar, se basa en la honestidad, respeto y responsabilidad. La ética profesional en enfermería, es de vital importancia, ya que el personal de enfermería al encargarse de la vida humana, tiene que cuidar diferentes aspectos para no afectar al paciente, es decir, existe un conjunto de leyes y normas las cuales ayudan a no sobrepasar la línea moral para tratar a un paciente, desde la hora en que entra el paciente al área hospitalaria, hasta la administración de medicamentos.

La ética tiene como objetivo la corrección de las acciones humanas. Y el objeto material de la ética se refiere a aquellas acciones humanas, es decir, aquellos actos libres y deliberados. El objetivo material es aquel que se realiza bajo sus propios términos de moralidad, es libre de decidir las acciones. Se puede ver un objeto material cuando en el ámbito laboral se trata de complacer o satisfacer todas las necesidades del paciente, pero no solo porque la ley nos lo dicta, sino porque queremos, al terminar el horario laboral, por ejemplo, en ese momento eres la única persona que puedes canalizar o hacer un procedimiento más complicado y decides quedarte un momento más para la atención de ese paciente, aunque ya haya terminado tu guardia.

Es importante también saber cuáles son los principios de la ética profesional en enfermería, esta se basa en la beneficencia (hacer el bien y evitar el mal), autonomía (determina sus propias acciones), justicia (ser equitativo, justo de acuerdo a la necesidad del paciente), fidelidad (confianza enfermero-paciente), veracidad (honestidad ante cualquier circunstancia), confidencialidad (salvaguardar información del paciente).

En el momento en donde podemos ver la beneficencia es en la realización de un procedimiento y/o la administración de medicamentos, hacerlo de la mejor manera

basándonos en la información científica que ya deberíamos de saber y evitando cualquier error que podría ser fatal para nuestro paciente.

En el principio de la autonomía, podríamos hablar del consentimiento informado, este documento obtiene la información de cada procedimiento que se realizara al paciente, dicho paciente decide que procedimientos se le realiza o no, el personal de salud debe de respetar su decisión. La justicia, este principio se basa en la equidad, el enfermero valora que pacientes pueden recibir los mismos tratos y que pacientes reciben atenciones más delicadas para situaciones complicadas, por ejemplo, un paciente con cáncer no va a tener el mismo trato que un paciente con una fractura. La fidelidad, esta se relaciona con la autonomía y la veracidad, ya que el personal de enfermería debe crear cierta confianza con el paciente, para lograr esto la confidencia es la mejor, para lograr esto, siempre hablarle con la verdad y guardar sus secretos. La veracidad, lo que mencionábamos anteriormente, está se basa en la honestidad, por ejemplo, un paciente llega al área médica y se evalúan sus síntomas, hacen el diagnóstico y los exámenes correspondientes para llegar a un diagnóstico concreto, resulta ser que tiene una enfermedad terminal, el deber como enfermero y personal de salud es decirle con toda honestidad el tratamiento que va a llevar, los riesgos y el cuidado, no importa lo difícil que sea hay que hablar con toda la verdad, aunque aquí entra la empatía, al hablar de esto con el paciente, hay que buscar las palabras correctas para que lo asimile de la mejor manera que se pueda. La confidencialidad, al leerlo ya nos podemos dar una idea de lo que se trata, pero en el ámbito de enfermería quiere decir que se tiene que guardar toda información que incluya al paciente, o sea, desde su examen médico hasta cualquier incidente personal que pase con él.

Mencionando algo de la objetividad y la subjetividad en la enfermería, podemos encontrar que la objetividad es algo existente, real e imparcial, y la subjetividad es un adjetivo que no hace referencia a un objeto en sí, sino a la percepción de una persona sobre este.

La objetividad en la enfermería es algo que no se puede cambiar, por ejemplo, la administración de un medicamento, no puedes administrarle un medicamento a un paciente por vía IM si el fármaco es por IV, lo subjetivo puede ser a la hora de realizar una anamnesis, donde la respuesta puede ser propia del paciente.

De manera concluyente, la ética profesional la debemos adoptar no solo por obligación, el significado de la ética se basa en lo moral, pensar en lo que es correcto, además de que se le anexan la justicia, la veracidad, confianza, empatía, lo justo y la beneficencia, estos son algunos de los principios que debemos tomar en cuenta a la hora de realizar nuestro trabajo, ya que nos ayudaran a ver mejor el panorama y el trato de enfermero-paciente.

## **Bibliografía**

Chile, E. d. (s.f.).  
Antología UDS